École alternative, acte I

On en parle un peu partout ailleurs. Ce sera bientôt réalité dans le Haut-Doubs aussi : une école alternative ouvrira ses portes à la prochaine rentrée. Avec une classe. Pour commencer...

e constat est simple, et devient furieusement en vogue: de plus en plus de parents cherchent un autre type d'école pour leurs enfants. Enseignant à mitemps dans un établissement de la périphérie pontissalienne (et coach pédagogique pour le reste), David Bonnet souhaitait depuis quelque temps concrétiser le projet d'une école alternative sur le Haut-Doubs. « Il y a sept places en mater nelle à Métabief, mais pas un établissement entièrement alternatif », expose le directeur d'une école au concept novateur.

Le principe de l'école alternative est de laisser ses élèves évoluer à leur rythme, sans comparaison de résultat, ni performance. « On aura une classe unique, pour les enfants âgés de 3 à 6 ans dans un premier temps », expose David Bonnet, avant de préciser que l'enseignement dispensé sera largement inspiré de la méthode Montessori. Où l'on apprend à faire par soi-même, où l'on développe l'autonomie des enfants par des coopérations entre

À la Rivière-Drugeon, l'école prendra ses quartiers dans ceux de

l'ancienne école du village, vide depuis deux ans. Deux salles seront mises à disposition des petits élèves. Une de classe et une autre, multi-activité. L'objectif étant, à terme, d'ouvrir une seconde classe pour les 6-12 ans. Question programme, rien de révolutionnaire.

Ouverture le 4 septembre

« Nous proposons une alternative à ce qui se fait actuellement, mais nous ne nous situons pas en opposition avec l'Éducation nationale, dont nous respectons le programme », précise David Bonnet, avant d'ajouter que l'autre spécificité de l'école alternative est de se rapprocher de la nature, « pas sur l'apprentissage pur, mais sur les activités extérieures, et autres (peinture, cuisine... etc) qui aident les enfants dans leur développement. Des activités encadrées par des intervenants bénévoles ». En revanche, l'école alternative est hors contrat avec l'Éducation nationale et de ce fait, se retrouve rémunérée par les frais de scolarité de ses élèves. Ouant aux professeurs (nombreux à se manifester pour obtenir plus d'information et à candidater), ils recevront une formation à la communication non violente.

Autre nouveauté par rapport aux écoles traditionnelles, le fonctionnement de l'école suppose une implication des parents d'élèves, « qu'ils ne soient pas juste consom-



David Bonnet, le directeur de la future école alternative, installera son équipe pédagogique dans l'ancienne école de la Rivière-Drugeon. Photo Bertrand JOLIOT

mateurs, mais aussi acteurs », notamment pour préparer et partager, une fois par semaine, le déjeuner. Reste maintenant à finaliser ce proiet. « On souhaite clôturer les inscriptions le 23 juin prochain pour les 9 à 15 places disponibles », confie David Bonnet. Quant à la rentrée, elle est elle aussi fixée au 4 septembre prochain...

Bertrand JOLIOT

> Renseignements et informations au 07 69 84 83 27 et sur lejardindessavoirs25@gmail.com

Implantation: pas si simple

La première école alternative du Haut-Doubs ouvrira ses portes à La Rivière-Drugeon. Un lieu d'implantation que David Bonnet ne regrette surtout pas, mais qui fut long et difficile à trouver. Et pour cause.

« On a sollicité plusieurs communes. Certaines nous ont dit non, d'autres ont étudié la proposition, qui n'a pas abouti », confie le directeur de l'école alternative. Souvent pour une raison simple, à savoir que les communes avaient peur de voir leurs effectifs de classes dites classiques diminuer. Et par ici, où une fermeture ou ouverture de classe se joue parfois sur un élève, ca fait réfléchir...